



Guía pedagógica n° 22 de Retroalimentación

GRUPO 1

Escuela: José María de los Ríos

CUE: 700009200

Docente: Gimenez, Virginia

Grado: Cuarto Turno: Único

Áreas: Lengua, Ciencia Naturales, Formación Ética y Ciudadana

Título de la propuesta: **El planeta de las fábulas!**

Contenidos: Lengua: lectura y comprensión de textos, producción la fábula; adjetivos; Ciencias Naturales: animales vertebrados; Formación Ética y ciudadana: el sentido de los valores a través de la reflexión y sus significado.

Indicadores de evaluación para la nivelación:

- Lee y comprende textos.
- Escribe fábulas.
- Reconoce adjetivos.
- Reconoce característica de los vertebrados.
- Cumple en tiempo y forma con la presentación de las actividades.

Desafío: Organizar una antología de fábulas conocidas para compartirlas en familia.

Actividades

1-Lee con mucha atención el texto: **“La zorra y la cigarra”**

Cierta vez en que la zorra andaba muy generosa, decidió invitar a doña cigüeña a cenar. La comida fue breve y sin mayor preparativo; había cocinado un caldo y lo había servido en un plato playo de los que usaba la zorra todos los días.

La cigüeña intentó varias veces tomar un poco de caldo, pero aunque trató y trató, no pudo probar ni un solo trago, su largo pico no le permitía ni siquiera tomar una gotas de líquido aguachento. La zorra, en cambio, lo lamió todo en un instante. Muy feliz, dejó su plato vacío y luego se limpió los bigotes mostrándose muy satisfecha con su comida.

Para vengarse de esa burla, la cigüeña decidió invitar a doña zorra a su casa.

-Encantada- dijo la zorra -, yo soy muy atenta con mis amistades.

Llegada la hora, corrió a casa de la cigüeña, con un apetito del que nunca están escasas las señoras zorras donde encontró la zorra la cena servida. El olorcito de la carne, partida en finos pedazo, la entusiasmó aún más.

“ ¡-Mmm!- pensó la zorra-,pero qué exquisito manjar voy a comer”.

Pero para su desdicha, encontró la carne servida en una copa de cuello alto y de estrecha boca. Por esa copa pasaba perfectamente el pico de doña cigüeña, pero el hocico de doña zorra, como era de mayor medida, no alcanzó a tocar nada, ni con la punta de la lengua. La cigüeña metía su pico y tomaba deliciosos pedazos de comida que saboreaba con satisfacción. La zorra intentó varias veces tomar bocado, pero le fue imposible, hasta que se dio por vencida.

Así, doña zorra tuvo que marcharse en ayunas, toda avergonzada y engañada, con las orejas gachas y apretando su cola.

Moraleja: no le hagas a otro lo que no te gusta que te hagan a vos.

2-Coloca verdadero o falso.

a-La zorra invitó a la cigüeña a cenar.

b-En la cena la cigüeña se sirvió dos veces.

c-La cigüeña se fue feliz de la cena.

d-Cuando la zorra fue a cenar a casa de la cigüeña dijo “que no le gustaba la cena”.

e-La zorra se sintió engañada por la situación.

3-Responde: ¿Qué animales participan en la fábula, vertebrados o invertebrados? Justifica tu respuesta.

¿Qué características tienen estos animales? ¿Te llama la atención algún esqueleto en especial? ¿Por qué? Dibújalo.

4-Completa el cuadro con las cualidades y defectos de la zorra y de la cigüeña

	Zorra	Cigüeña
Cualidades		
Defectos		

5-Recorta y pega animales vertebrados y coloca sus partes.

6-Elegí una de las siguientes moralejas para escribir tu fábula. Desarrollá tus ideas

Podemos llevarnos bien a pesar de las diferencias

Es leal y generoso compartir con amigos lo feo y lo hermoso

Nunca mires demasiado alto, que no hay brillantes en el cielo

7-En tu cuaderno, explica con tus palabras la moraleja que elegiste.

8-Selecciona una pareja de animales como protagonista de tu fábula.



9-Subrayá qué cualidades humanas tendrá cada personaje.

Malhumorado astuto inteligente bondadoso divertido

Traicionero egoísta humilde bello feo perezoso desordenado

10-Lee y comenta qué elegirías en la misma situación: jugar, ver la tele, leer u otra cosa. Los personajes que elegiste para hacer la fábula también deben tener valores.

Somos libres cuando elegimos nuestra forma de vivir, de pensar y de actuar. La libertad siempre ejerce con responsabilidad y con respeto hacia los demás

-En borrador escribí tu fábula; tené en cuenta que deberá desarrollarse un conflicto, y su resolución deberá estar relacionada con la moraleja y los personajes que elegiste al inicio.

Directora: Figueroa, Claudia